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Início do curso de multiplicadores
 Foi realizada no dia 01/12/2022 a primeira aula

prática do curso de Multiplicadores do Projeto de
Monitoramento Participativo AGente das Águas. O
Projeto consiste em capacitar pessoas para realizar o
monitoramento da qualidade dos rios com base no
levantamento das espécies de invertebrados
presentes no curso d'água. Trata-se de um projeto do
CBH-R2R que representa a conclusão de uma série
de
aulas teóricas. No último dia 01/12 foi realizada uma
aula de laboratório onde foi possível apresentar aos
alunos os detalhes dos invertebrados comumente
encontrados em cursos d'água. A aula foi realizada na
Fiperj, em Nova Friburgo.
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 O curso terá sua continuidade com aulas
de campo nas quais os alunos (professores e
técnicos da região) poderão praticar as
técnicas de coleta e identificação que
aprenderam e, na sequência, fazer a
inferência da qualidade do rio através do
biomonitoramento. Estas práticas estão
previstas para ocorrerem em alguns rios de
Nova Friburgo e o curso tem previsão de
terminar em meados de janeiro. Após o
término deste curso, com os
multiplicadores, nova turma será aberta
para uma comunidade que ainda será
determinada pelo Comitê de Bacia
Hidrográfica do Rio Dois Rios.

 

ECOB 
 

Foi realizado do dia 30/11/2022 a
03/12/2022 o 10° encontro de Comitês de
Bacias Hidrográficas do Estado do Rio de
Janeiro, a ECOB. O Evento aconteceu na
Universidade de Vassouras e no
Centro de Convenções General Sombra, em
Vassouras, Rio de Janeiro e contou com a
participação dos representantes dos
Comitês de Bacia Hidrográfica para uma
discursão sobre o tema: Rios em nossas
vidas, o desafio regular: A mobilização,
comunicação e educação para regulação
das águas.
O CBH-R2R participou de uma mesa de
discussão sobre o investimento dos CBHs
em saneamento na qual o programa de
Sistema de Esgotamento do CBH-R2R foi
apresentado
pela diretora secretária executiva, Mayná
Coutinho, que também foi a representante
deste colegiado na Assembleia Geral do
FFCBHs.



Vamos atender a
cota para o fundo
de construção da
nossa igreja. Com
sua ajuda, fomos
capazes de
levantar os fundos.
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Visita Técnica do Projeto Mananciais

 Foi realizada no dia 07/12/2022 uma visita técnica às microbacias
de Barracão dos Mendes/Nova Friburgo e Vieira/Teresópolis,
ambas alvo de investimento do programa Mananciais/Ceivap.
Estiveram presentes representantes de três Comitês de Bacia
Hidrográfica.

Do CBH-Rio Dois Rios estavam
presentes o Diretor Presidente,
Ocimar Teixeira, e o membro, Gerson
Yunes. Do Comitê Piabanha estavam
presentes a  presidente,
Erika Cortines, e o membro, David
Müller, e pelo CBH-Baixo Paraíba do
Sul estava presente o diretor-
secretário, João
Gomes.

 Também estavam na visita técnica representantes das empresas responsáveis pelo
planejamento e execução do projeto mananciais, funcionários da Emater Regional
Serrana e local (Nova Friburgo e Teresópolis), além de funcionários da Agevap de Nova
Friburgo, Petrópolis, Campos dos Goytacazes e Resende.

A visita técnica teve como principal
objetivo verificar as ações que já foram
realizadas em Barracão dos Mendes.
Nesta microbacia as intervenções de
saneamento rural estão em andamento
com 10 Bacias de Evapotranspiração
(BET) e dois biodigestores que já foram
construídos em propriedades rurais. E
agora está em andamento o processo
para a construção de 98 conjuntos de
fossa-filtro-sumidouro também a serem
instalados em propriedades rurais da
localidade.
 da qualidade de água desta microbacia. Em processo de licitação aberto existe a
contratação dos serviços de isolamento de área (cercamento de nascentes e outros tipos
de isolamento) e de compra de kits de irrigação racional (microaspersores e gotejamento)
a serem realizados/entregues em Barracão dos Mendes. Estas ações em Barracão dos
Mendes são resultados da execução do Projeto Mananciais/Ceivap em conjunto com o
Projeto Diagnóstico e Intervenção do CBH-Rio Dois Rios. A ação tem como objetivo
conservar e preservar os recursos hídricos na microbacia.
Na microbacia de Vieira/Teresópolis a visita foi realizada com o objetivo de reconhecer a
microbacia que receberá as ações do Projeto Mananciais/Ceivap.

Outra atividade que já foi iniciada e está em andamento é o monitoramento



Vamos atender a
cota para o fundo
de construção da
nossa igreja. Com
sua ajuda, fomos
capazes de
levantar os fundos.

Comitê Rio Dois Rios recebe doação de
indústrias da região

 

 

O Comitê de Bacia da Região Hidrográfica do Rio Dois Rios (CBH-
R2R) recebeu das indústrias metalúrgicas da região um drone e
um celular. A doação resulta de um acordo envolvendo as
indústrias da região com o Ministério Público do Trabalho. Além da
doação dos equipamentos o acordo também previu a realização
de palestras sobre a correta utilização dos agrotóxicos e
distribuição de cartilhas aos produtores rurais.

 O evento onde a doação e a palestra
foram realizadas aconteceu no dia
12/12/2022 durante a reunião da
Associação de Produtores Rurais de
Conquista, no Sindicato Rural da
Agricultura Familiar – SIDANF,
localizado no Centro de
Abastecimento do Estado do Rio de
Janeiro (Ceasa-RJ) de Nova Friburgo -
RJ.

 
 No evento, temas relacionados à realidade da produção agrícola familiar foram

debatidos e ministrada uma palestra sobre o correto uso do agrotóxico. Após a palestra
foram distribuídos a todos os participantes um kit, com manual de uso de agrotóxico e
máscaras. Na sequência foi realizada a doação dos equipamentos ao CBH-R2R,
representado pelo seu diretor administrativo, Vicente Bastos Ribeiro (Fazenda Soledade),
onde foi possível explanar aos presentes as ações e projetos do CBH-R2R, assim como a
importância da participação dos agricultores nas discussões do Comitê.
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Reuniões do CBH

4° Reunião Ordinária 
da Câmara Técnica

4° Reunião Ordinária 
 de Diretório
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Comitê de Bacia Hidrográfica do 
Rio Dois Rios @cbhrio2rios

Acompanhe o Comitê nas redes sociais

na mídiana mídia
MPRJ celebra acordo com cimenteira destinando recursos financeiros para

a melhoria da qualidade ambiental da bacia hidrográfica "Rio Dois Rios"

https://diariodovale.com.br/cidade/inscricoes-para-encontro-de-comites-de-bacias-do-rj-sao-prorrogadas/
 

https://www.focoregional.com.br/Noticia/vassouras-sediara-encontro-de-comites-de-baci
 

https://www.revistaaconteceinterior.com.br/noticia/vassouras-sedia-encontro-de-comites-de-bacias-hidrograficas
 

https://www.mprj.mp.br/visualizar?noticiaId=120618
 
 

https://jornaldaregiao.com/votorantim-cimentos-1-milhao-projetos-ambientais-regiao/
 

https://jornaldaregiao.com/votorantim-cimentos-1-milhao-projetos-ambientais-regiao/
 https://www.serranewsrj.com.br/2022/12/acordo-com-cimenteira-garante-recursos-para-cidades-da-regiao-serrana.html?

doing_wp_cron=1671560848.1276760101318359375000
 

https://www.legalzona.com.br/noticias/regiao/acordo-com-cimenteira-garante-recursos-para-cidades-da-regiao-serrana/
 

https://ecoserrano.com.br/turismo-e-meio-ambiente/tac-garante-r-1-milhao-para-melhorias-ambientais-na-bacia-hidrografica-rio-dois-rios/
 

O Comitê foi citado 9 vezes nos meses de Outubro, Novembro e Dezembro de 2022!
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